

La suscripción de este diario vale sola mente **cuatro reales al mes**, pagaderos adelantados al principio de cada mes. Las suscripciones se reciben en la imprenta del Progreso, botica del señor Barrios, sociedad Reformista i librería del señor Yusto. Los reclamos se harán en la oficina de esta imprenta.

LA BARRA.

DIARIO POLÍTICO I POPULAR.

Los avisos que se publican en el Progreso, se insertarán gratis en la Barra, los demas a precio convencional.

Se admite de valde todo remitido en contra de la tirada. Las correspondencias de las Provincias vendrán íntegras de porte. Las de la Capital se remitirán a la oficina del diario.

Imprenta del Progreso plaza de la Independencia, número 32.



LA BARRA.

MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1850.

SOCIEDAD DE LA IGUALDAD.

Por ser festivo el día 1.º de noviembre que se acordó para la siguiente sesión, la comisión directiva la ha transferido para el próximo lunes 28 del corriente. El local es el mismo, calle de Duarte; la hora cinco de la tarde.

NECESIDAD DE ASOCIACIONES EN LAS PROVINCIAS.

Después de las luchas sangrientas que nos han precedido, las provincias del Sud han caído en una lasitud perjudicial.

Esos pueblos siempre dispuestos a improvisar ejércitos para apoyar la libertad, tienen una práctica o experiencia de sus sufrimientos que ningun provecho les ha dejado i es funesta.

Dispuestas a sostener la causa de la comunidad, han prestado servicios importantes al país; pero esos servicios no han sido productivos mas que para la capital.

Ese centralismo sistemado del Gobierno ha dado un convencimiento a las provincias, que nada se hará por ellas, todo será para Santiago. De aquí ha nacido un cierto odio a la capital.

Cuando se han comprometido por las vías legales, los resultados han sido malos, porque el poder les ha vejado, encarcelado etc. i no han tenido como resistir ese ataque de absolutismo, ataque que solo debe repelarse con la fuerza;—nada de protestas.

Bien! dicen ahora, nosotros trabajaremos, pero que hacemos si se nos ataca sin lei, sin justicia i si por la arbitrariedad? No sucederá lo mismo ahora que antes? Podemos confiar en el Gabinete actual?

No, nosotros conocemos la historia de nuestro país i creemos que de la noche a la mañana sucederá lo de siempre; pero tenemos tambien otra convicción i esta es de que la asociación es el único medio de re-

pelar la fuerza.

Si dejamos que los obreros de Santiago se sacrifiquen con la abnegación ejemplar que lo hacen; si permitimos que las asociaciones sean vejadas; si esperamos que Santiago sea el único pueblo que combata contra el despotismo, jamas se conseguirá el triunfo de la buena causa.

Todo departamento, toda provincia debe formar una asociación de hombres, es decir, segundar en energía i dirección a la Sociedad de la Igualdad. De este modo, cada pueblo tendrá una fuerza que reunida cuando el poder quiera arbitrar sea capaz de imponer a ese poder i darle la lei.

Formando los pueblos sus reuniones resulta, que si una es atacada las otra se levantan al momento i la salvarán.

Supongamos que la gran Sociedad de la Igualdad de Santiago fuera atacada sin haber en las provincias otras, qué resultaría? que sus miembros morirían quizás i talvez triunfarian; pero si por el acaso fuere vencida, qué esperanza habria de la república?

Con ella moriría la libertad.

Pero si los otros pueblos reunidos ya en asociaciones patrióticas se hallaren establecidos, qué importaría que Santiago fuese vencido? nada, porque en tal caso todos los pueblos se levantarían, vendrían en apoyo de sus hermanos sacrificados i a un movimiento popular de las provincias, el Gobierno caería con todo ese club de verdugos que le rodean.

Muchas sociedades se garantizan mutuamente unas a las otras.

Ya vemos que el heroico San Felipe sigue esta marcha con ese denuedo que en todos tiempos se ha hecho digno de la independencia i de la libertad. ¿Por qué Valparaíso está taciturno a este respecto? ¿qué espera? ¿es que son egoistas i que no quieren ser partícipes del triunfo i que otros pueblos sean los que se lleven el total de la gloria?

Desmienta ese pueblo estas conjeturas. Respóndanos diciéndonos «Hoi tantos de octubre nos hemos constituido en Sociedad para trabajar por la patria.»

Colchagua, ese pueblo nutrido de hombres ilustres que dieron independencia al país en épocas aciagas, ¿será el que permanezca de espectador?

La indolencia es un crimen en estas circunstancias.

Ahi está Talca del mismo modo, i por qué, siendo tan avanzado en ideas no mani-

fiesta de lo que es capaz?

Maule, provincia de viejos guerreros, invencibles en las luchas, qué hace? Duermo? Despierte por Dios! Esta época encierra la vida o muerte para la patria.

Coquimbo, Copiapó, Concepcion la inmortal, todos hagan algo con valor. Trabajen dentro de la lei, pero maniéstense proptos a rechazar al despotismo si nos amagara.

La protección de asociaciones sería la base del ejército invencible de la libertad.

Esperar la última hora, es ahogarse en la confusión, es dar tiempo al enemigo para que se prepare, es dispersar las fuerzas.

Ojalá que el mes de noviembre nos traiga las noticias de las sociedades nuevas que se hallen establecido. Entónces conoceremos cual es el pueblo que tiene valor i cual es el que ha desertado de las banderas de Chile.

PARA EL SANTO ENTIERRO DE CRISTO I SOLEDAD DE LA VIRJEN.

Las personas comisionadas por Montt para recojer firmas que apoyen su candidatura, recorren las calles entrándose a las casas, tiendas i baratillos ni mas ni menos que los demanderos de santos, ni mas ni menos que los cucuruchos en la semana santa: para el santo entierro de Cristo i soledad de la virjen.

Triste i vergonzosa ocupación, que solo puede ser desempeñada por hombres insignificantes i sin pudor. Como conviene que el público conozca a semejantes demanderos, nombraremos a los siguientes:

- D. Dionisio Fernandez,
- » Manuel Barros Arana,
- » Anjel Ortúzar,
- » J. M. Guzman, Procurador,
- » Raimundo Larrain,
- » Custodio Gallo, Comandante,
- » Ignacio Obtuso, Comandante.

Tales son los nuevos corredores de firmas, los demanderos nombrados por el bello retón del pobre cura Escandon; para recojer las firmas que apoyen su candidatura.

Hoi he nos acompañado el cuerpo de la señora Roble, madre del poeta don Eusebio Lillo.

A unos miembros de la Sociedad de la Igualdad manifestaban su dolor al ver cuanto sufría el escritor popular. Esa expresión de amor unida al recuerdo de la virtud son los testimonios que el cuerpo recibe después de una vida pesada por el sufrimiento, elojada por la sinceridad de hechos cristianos i dignos de una madre como la de Lillo.

Ponemos a continuación algunas palabras que pudimos tomar de la improvisación de don F.